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ACTA Nº.17/2008ACTA Nº.17/2008ACTA Nº.17/2008ACTA Nº.17/2008    

 
REUNIÃO ORDINÁRIA  PÚBLICA  

 DA CÂMARA MUNICIPAL DE BORBA  
REALIZADA NO DIA 24 DE SETEMBRO DE 2008  

 
Aos vinte e quatro dias do mês de Setembro do ano de dois mil e oito, no 
Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara 
Municipal de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João 
Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia 
e Joaquim José Serra Silva, sob a Presidência do Sr. Dr. Ângelo João 
Guarda Verdades de Sá, Presidente da mesma Câmara.------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Chefe de Secção, da Câmara Municipal de Borba.--- 

 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Esteve presente e foi distribuído o resumo de tesouraria do dia 23 de 
Setembro de 2008, que acusa um total de disponibilidades de 738.231,84 € 
(setecentos e trinta e oito mil duzentos e trinta e um euros e oitenta e 
quatro cêntimos).-------------------------------------------------------------------- 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA--- 
 
Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar.------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o Sr. vereador Joaquim Serra referindo que viu uma 
publicação sobre um conjunto de vilas com pretensões a ser cidades, e 
Borba estava incluída nesse conjunto, acrescentando não ser a primeira vez 
que viu a publicação sobre este assunto.------------------------------------------- 
O Sr. Presidente esclareceu que já falaram sobre este assunto diversas 
vezes, e pressupõe que se trate de um jornalista que passa pela Assembleia 
da República e vê o que está pendente. Este assunto está pendente há anos 
por proposta dos Senhores Deputados do Distrito de Évora.------------------- 
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Entende o Sr. vereador Joaquim Serra que esta proposta para ir à 
Assembleia da República tem que ter o acolhimento dos órgãos do Poder 
Local (Câmara Municipal e Assembleia Municipal.)---------------------------- 
O Sr. Presidente referiu ter dúvidas sobre isso.----------------------------------- 
Sobre o assunto o vereador Joaquim Serra deixou uma proposta para que se 
questionasse a Assembleia da República, no sentido de informar a Câmara 
Municipal de Borba sobre este projecto que lá está, ou  que a Comunicação 
Social diz que está.-------------------------------------------------------------------- 
Não tendo sido apresentado mais nenhum assunto, neste período, o Sr. 
Presidente passou à ordem do dia.-------------------------------------------------- 
 
--------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA---------------------- 
 
A Ordem do Dia foi a seguinte:----------------------------------------------------- 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta n.º.16/2008-------------------------------------- 
Ponto 2.2 – Requerimentos---------------------------------------------------------- 
Ponto 2.3 – Rectificação da comparticipação no âmbito de Processo Recria 
Ponto 2.4 – Aprovação dos Projectos de Infraestruturas do Loteamento à 
Horta Fonte Figueira------------------------------------------------------------------ 
Ponto 2.5 – Aquisição de Parcelas de Terreno------------------------------------ 
Ponto 2.6 – Aprovação do Plano Anual de Feiras-------------------------------- 
Ponto 2.7 – Aprovação de Normas de Participação para os Concursos:------ 

a) Gala da Rainha das Vindimas de Borba----------------------------------- 
b) Melhor Traje alusivo à Vinha e ao Vinho--------------------------------- 

Ponto 2.8 – Processo Disciplinar--------------------------------------------------- 
Ponto 2.9 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº.16/2008------------- 
 
Previamente distribuída por todo o executivo, foi presente a Acta nº 
16/2008 que, depois de introduzidas algumas correcções, foi aprovada por 
maioria, com quatro votos a favor e uma abstenção. Votaram a favor o Sr. 
Presidente e os Senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, 
Humberto Luís Russo Ratado e Joaquim José Serra Silva. Absteve-se a 
Senhora vereadora Rosa Maria Basílio Véstia por não ter participado na 
reunião.--------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.2 – REQUERIMENTOS---------------------------------- 
 
Foram presentes os seguintes requerimentos para aprovação:------------------ 
 
a) Programa Borba Branca Borba Limpa 2008------------------------------- 
Processo: 12/08------------------------------------------------------------------------ 
Requerente: Caetano Maria Carona Pécurto----------------------------------- 
Morada: Rua Dr. Ramos de Abreu, nº.24 – Borba---------------------------- 
Local: Rua Dr. Ramos de Abreu, nº.24 - Borba ------------------------------ 
Comparticipação da CMB – 68,75 € --------------------------------------------- 
Propõe-se a aprovação da comparticipação da Câmara no valor de 
68,75 €.--------------------------------------------------------------------------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
 
b) Programa Borba Branca Borba Limpa 2008------------------------------- 
Processo: 13/08------------------------------------------------------------------------ 
Requerente: Eliseu Joaquim Abelho---------------------------------------------- 
Morada: Rua 1º de Maio, nº.25 – Borba----------------------------------------- 
Local: Rua 1º de Maio, nº. 25 – Borba------------------------------------------- 
Comparticipação da CMB – 63,24 € ---------------------------------------------- 
Propõe-se a aprovação da comparticipação da Câmara no valor de 
63,24 €.-------------------------------------------------------------------------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
 
c) Pedido de emissão de parecer sobre constituição de 
compropriedade---------------------------------------------------------------------- 
 
Foi requerido parecer, pelo Sr. António Jorge Cavaca, sobre constituição de 
compropriedade de acordo com o previsto no artigo 54º da Lei n.º 91/95 de 
2 de Setembro alterada pela Lei n.º64/2003 de 23 de Agosto.------------------ 
Tendo em conta pareceres técnico e Jurídico (cujas cópias se arquivam em 
pasta anexa como documentos nº.s 1) a Câmara Municipal de Borba 
deliberou, por unanimidade, certificar que não se opõe ao negócio 
jurídico, do prédio misto composto por prédio rústico inscrito sob o artigo 
20 secção B com 15325.00 m2, e urbano sob o artigo 536 com 201 m2, 
descrito na Conservatória do Registo Predial sob o n.º 00720/061092 da 
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freguesia de Matriz, uma vez que do acto não resulta parcelamento físico 
em violação do regime legal dos loteamentos urbanos.------------------------- 
Para os devidos efeitos deverá ser emitida certidão da deliberação tomada.- 
 
PONTO 2.3 – RECTIFICAÇÃO DA COMPARTICIPAÇÃO 
NO ÂMBITO DE PROCESSO RECRIA----------------------- ---- 
 
Processo Recria: nº.1/2006---------------------------------------------------------- 
Requerente: Isabel da Conceição Cavaco Falcato----------------------------- 
Localização: Rua Mestre Diogo de Borba, nº.24 – Borba------------------- 
Tendo em conta informação técnica, a comparticipação municipal do 
processo recria supra identificado, obteve aprovação na reunião de câmara 
de 1 de Fevereiro de 2006, tendo o INH solicitado posteriormente alteração 
ao valor das comparticipações, aprovadas por aquele instituto em Outubro 
de 2006. Contudo, por lapso a nova comparticipação não foi submetida a 
reunião de câmara para rectificação, pelo que com base na comparticipação 
aprovada pelo INH, propõe-se a rectificação da comparticipação de 
acordo com os seguintes valores:------------------------------------------------- 

� Comparticipação global: 11.282,71€--------------------------------------- 
� Comparticipação autárquica: 4513,09€------------------------------------ 
� Comparticipação estatal: 6769.63€----------------------------------------- 

Após ter visto a deliberação anterior e por ter dúvidas relativamente à 
rectificação proposta, o vereador Joaquim Serra solicitou esclarecimentos 
sobre a mesma que foram prestados pela técnica que tratou o assunto.------- 
Seguidamente o Senhor vereador Joaquim Serra referiu compreender que 
possa haver lapsos, no entanto, chamou a atenção para a questão do 
orçamento – ver se existe verba naquele valor para obras de processos 
recria pois a situação não é complicada pelo valor mas pode ser complicada 
pelo efeito surpresa que possa trazer até mesmo a nível da cabimentação.--- 

Seguidamente o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------ 
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PONTO 2.4 – APROVAÇÃO DOS PROJECTOS DE 
INFRAESTRUTURAS DO LOTEAMENTO À HORTA 
FONTE FIGUEIRA------------------------------------- ---------------- 
 
Presente processo de loteamento, sito à Horta Fonte Figueira, de que é 
requerente o Sr. Carlos Jorge Rato Dias, Sociedade de Construções, Ldª., 
cujos projectos de Infraestruturas deverão ser analisados para aprovação.--- 
Os Projectos de Infra-Estruturas entregues para a operação do loteamento 
acima referido foram os seguintes: Drenagem de águas residuais 
domésticas, Drenagem de águas residuais pluviais, Abastecimento de água, 
Rede viária, Infra-estruturas eléctricas, Infra-estruturas de 
telecomunicações, Infra-estruturas de gás, Arranjos exteriores, os quais 
estão conforme a legislação e normas em vigor.-------------------------------
Tendo em conta informação técnica (cuja cópia se arquiva em pasta 
anexa como documento nº.2) propõe-se a aprovação das infraestruturas 
do Loteamento em causa e, de acordo com o previsto no n.º 1 do artigo 
53º do DL n.º 555/99 de 16 Dezembro alterado pelo DL n.º 177/2001 de 4 
de Junho, estabelece-se o seguinte:------------------------------------------------ 

• O prazo para a conclusão das obras de urbanização é de 6 meses; 
• O montante da caução destinada a assegurar a boa e regular 

execução das obras é de 202.944,94 €.----------------------------------- 
Depois de analisarem o processo o Sr. Presidente colocou a proposta à 
votação tendo sido deliberado, por unanimidade a sua aprovação.------- 
 
PONTO 2.5 – AQUISIÇÃO DE PARCELAS DE TERRENO- 
 

a) Com vista à execução das variantes de acesso à área de deposição 
comum, V4, V5, V6 e V7 a Câmara Municipal de Borba propõe 
adquirir as seguintes parcelas de terreno:------------------------------ 

♦♦♦♦ Parcela de terreno nº.55 com a área de 1.313 m2, a destacar 
da parte rústica do prédio misto denominado “Travassos e 
Nogueiras”, da freguesia de Rio de Moinhos, inscrito na 
respectiva matriz sob o artigo 7 da secção E, descrito na 
Conservatória do Registo Predial de Borba sob o número 
00144/270588, pertencente a Joaquim da Silva Barroso e 
Maria Marcelina Xarepe Resina, pelo valor de 5.252,00€ 
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(cinco mil, duzentos e cinquenta e dois euros), correspondente 
ao valor da vinha regada 4€/m2.------------------------------------- 

♦♦♦♦ Parcela de terreno nº.93 com a área de 1.417 m2, a destacar 
do prédio rústico, denominado “Tapada da Preta”, da freguesia 
Matriz, inscrito na a respectiva matriz sob o artigo 59 da 
secção F, descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Borba sob o número 2678/20080910, pertencente a João 
Manuel Seguro Canhão e Brígida Anália Bilro Maltinha 
Canhão, pelo valor de 708,50€ (setecentos e oito euros e 
cinquenta cêntimos).-------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 

 
b) Com vista à execução da Beneficiação da EM 506-1 entre Borba 

(EN4) e Orada, a Câmara Municipal propõe adquirir as 
seguintes parcelas de terreno:--------------------------------------------- 

♦♦♦♦ Parcela de terreno com a área de 1.20,89 m2, 
(correspondendo a P1-515,8, P2A-514,88 e S1A-90,21 m2) a 
destacar do prédio rústico, denominado “Nave de Cima”, da 
freguesia de Orada, Matriz, inscrito na a respectiva matriz sob 
o artigo 58, Secção G, descrito na Conservatória do Registo 
Predial de Borba sob o número 02213/020920, pertencente a 
João Gonçalves da Cruz, pelo valor de 840,67 € mais 150 € 
referente a dois sobreiros (75 € cada) que totaliza o valor 
da aquisição em 990,67 € (novecentos e noventa euros e 
sessenta e sete cêntimos).--------------------------------------------- 

♦♦♦♦ Parcela de terreno com a área de 1.515,71 m2 
(correspondendo a P2B-1.445,22, P3-18,3 e S1B-52,19 m2) a 
destacar do prédio misto, denominado “Monte da Nave de 
Cima”, da freguesia de Orada, Matriz, inscrito na a respectiva 
matriz sob o artigo 57 Secção G, descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Borba sob o número 00366/020920, 
pertencente a João Gonçalves da Cruz, pelo valor de 1.136,78 
€ (mil cento e trinta e seis euros e setenta e oito cêntimos).----- 

O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.6 – APROVAÇÃO DO PLANO ANUAL DE 
FEIRAS-------------------------------------------------------------------- 
 
Previamente distribuído por todo o executivo, foi presente o Plano Anual 
de Feiras que, conforme estipulado no artigo nº.29.ºdo Decreto-Lei 
nº.42/2008, de 10 de Março, deverá ser aprovado de acordo com a 
seguinte proposta apresentada pelo vereador Artur Pombeiro.----------------- 
“realização da Feira dos Santos – a decorrer nos dias 1 e 2 de Novembro, 
no lugar público do costume Horta do Picadeiro/Borba.------------------------ 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por unanimidade, a sua aprovação.---------------------------------------------- 
Ficará cópia do referido Plano arquivada em pasta anexa como documento 
nº.4.------------------------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.7 – APROVAÇÃO DE NORMAS DE 
PARTICIPAÇÃO PARA OS CONCURSOS:---------------------- 
 
a) Gala da Rainha das Vindimas de Borba------------------------------------- 
Previamente distribuídas por todos os presentes, foram presentes as 
normas de participação para o Concurso “Gala da Rainha das 
Vindimas de Borba”, que integra a Programação da Edição da Festa da 
Vinha e do Vinho/08, cuja eleição terá lugar dia 08 de Novembro no 
Pavilhão de Espectáculos da Festa.------------------------------------------------- 
Propõe-se a aprovação das referidas Normas, cuja cópia ficará 
arquivada em pasta anexa como documento nº.5).------------------------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por maioria, com quatro votos a favor e uma abstenção, a sua 
aprovação. Votaram a favor o Sr. Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Véstia. Absteve-se o Senhor vereador Joaquim José Serra Silva.----- 
 
b) Melhor Traje alusivo à Vinha e ao Vinho----------------------------------- 
Previamente distribuídas por todos os presentes, foram presentes as 
normas de participação para o Concurso “Melhor Traje alusivo à 
Vinha e ao Vinho”, que consiste no incentivo à criação artística das 
candidatas a Rainha das Vindimas.------------------------------------------------- 
Propõe-se a aprovação das referidas Normas, cuja cópia ficará 
arquivada em pasta anexa como documento nº.6).------------------------------- 
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O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por maioria, com quatro votos a favor e uma abstenção, a sua 
aprovação. Votaram a favor o Sr. Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Véstia. Absteve-se o Sr. vereador Joaquim José Serra Silva.----------  
 
PONTO 2.8 – PROCESSO DISCIPLINAR------------------------ 
 
Presente Processo Disciplinar instaurado ao funcionário João Francisco 
Tracanas Cheira, por despacho do Sr. Presidente da Câmara de 16 de 
Setembro de 2008.-------------------------------------------------------------------- 
Concluída a instrução do presente processo disciplinar, a instrutora do  
mesmo, em relatório final datado de 18 de Setembro último propõe a 
aplicação da pena de suspensão de 200 dias (nº.3 do art.º 24.º do 
Estatuto Disciplinar, propondo ainda que a pena seja suspensa pelo 
período de 2 anos, ao abrigo do disposto no art.º 33.º do mesmo Estatuto.-- 
Antes do Sr. Presidente colocar a proposta à votação, por escrutínio 
secreto, o Sr. vereador Joaquim Serra começou por referir que já foram 
vários os processos disciplinares que vieram a reuniões de Câmara e, houve 
casos de situações menos graves que foram punidas de forma mais gravosa. 
Entende que deve haver isenção na aplicação das penas destes processos, 
por parte de quem tem competência (não só dos instrutores dos processos, 
mas também dos eleitos), isto é, não aproveitar um processo disciplinar 
para resolver problemas anteriores ou problemas antigos que se têm com 
quem se gosta mais ou com quem se gosta menos. Refere isto porque 
houve situações muito menos gravosas, do ponto de vista disciplinar, que 
tiveram penas muito mais severas. Isto não significa que esteja contra a 
proposta da instrutora deste processo, está sim contra algumas decisões 
sobre determinados processos disciplinares que já vieram a outras reuniões 
de Câmara, que não foram aceites as propostas dos instrutores dos 
respectivos processos, tendo sido alteradas pelo executivo no sentido do 
seu agravamento.---------------------------------------------------------------------- 
O Sr. Presidente referiu discordar daquilo que foi dito pelo Senhor vereador 
Joaquim Serra porque avaliar este tipo de situações é sempre complicado e 
o grau de gravidade é sempre discutível, ou seja, o que para um pode ser 
uma coisa mais grave, para outro pode ser menos grave. Disse que, embora 
respeite o que foi dito pelo referido vereador, tem que discordar porque lhe 
parece que as questões da gravidade podem ter que ver com outros aspectos 
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que não propriamente com gostos pessoais. O que lhe parece é que pode ter 
havido alguns processos que foram instruídos de forma correcta, outros 
nem tanto. Contudo, também reconhece que, nesta casa não havia 
experiência a este nível, por isso, não diz que não possa ter havido 
injustiças porque depende da perspectiva por onde são analisadas, mas não 
concorda que haja essa perseguição como o vereador Joaquim Serra diz.---- 
Entretanto o senhor vereador Joaquim Serra referiu que era importante que 
os eleitos em maioria ponderassem sobre o critério a adoptar futuramente, 
ou seja, aceitar, ou não, aquilo que é a proposta do instrutor, uma vez que 
este já é nomeado pelo Presidente da Câmara e, à partida, quando nomeia 
um instrutor deve-lhe reconhecer, ou não, capacidade suficiente para fazer 
o processo de instrução e propor a pena. O que não pode acontecer é 
nomear-se um instrutor e quando não se concorda com a proposta que ele 
apresenta decide-se de outra forma. Ou se confia nas pessoas que vão 
instruir os processos ou, se não se confia, nomeiam-se aquelas em quem se 
confia.---------------------------------------------------------------------------------- 
Para rebater o que foi dito pelo vereador Joaquim Serra, o Sr. Presidente 
informou que o que houve em termos de alterações teve que ver com 
questões legais. Quanto à questão de nomeação de instrutores de processos, 
ultimamente tem havido, da sua parte, uma preocupação em diversificar os 
instrutores dos processos disciplinares, com o objectivo de deixar mais 
pessoas a pensar sobre o assunto e também para se formarem porque é 
sempre bom aprender-se. Ultimamente tem procurado nomear pessoas 
diferentes e nunca interferiu fosse naquilo que fosse – nunca o fez nem 
nunca o fará. Ainda quanto à questão da perseguição discorda 
completamente.------------------------------------------------------------------------ 
Seguidamente o Sr. Presidente colocou a proposta da instrutora à 
consideração do restante executivo e, tendo em conta o nº.3 do artº.90º do 
Dec-Lei nº.169/99 de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela 
Lei nº.5-A/2002 de 11 de Janeiro, bem como o nº.2 do artº.67º do Estatuto 
Disciplinar, após votação por escrutínio secreto, foi a mesma aprovada 
com três votos favoráveis e uma abstenção.------------------------------------ 
O vereador Artur João Rebola Pombeiro não participou na discussão, nem 
na votação da proposta, por ser familiar do arguido deste processo.---------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.9 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 
O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou: ---------------------------------------------------------------------------- 
 

� Numa reunião com a INVESFER sobre o Projecto da Envolvente da 
Estação na qual foi apresentado um “layout” para ser analisado e 
decidido;------------------------------------------------------------------------ 

� Numa reunião na Associação de Municípios do Distrito de Évora, 
sobre a questão da contratualização, com o  Dr. Madureira Pires e 
com as Câmaras que não participaram nas primeiras reuniões;--------- 

� Na entrega dos Prémios de “Valor Excelência” na Escola EB2,3 
Padre Bento Pereira de Borba;---------------------------------------------- 

� Nas Comemorações do XXXI Aniversário do Regimento de 
Cavalaria 3 de Estremoz;----------------------------------------------------- 

� No 2º Torneio de Futebol Plácido Simões;------------------------------- 
� Na reunião final do PROT, na CCDRA, para aprovação do parecer 

final da Comissão Mista de Coordenação;--------------------------------- 
� Numa reunião com a CEDRU tendo em vista o futuro PROVERE;--- 
� Numa reunião no Serviço Nacional de Bombeiros, em Lisboa, sobre 

a remodelação do Projecto existente do “Alargamento do Quartel dos 
Bombeiros”, que no fundo acaba por ser um projecto novo tendo em 
vista a nova legislação e a mudança das condições do QREN;---------  

� Numa reunião com o projectista da Ecopista que ficou de apresentar 
o projecto, o mais rápido possível, para se avançar com a 
candidatura;-------------------------------------------------------------------- 

 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 

� Rua de Serventia da Cerca – em fase de conclusão quer a nível de 
saneamento, de esgotos pluviais e também da pavimentação;---------- 

� Campo de Jogos Municipais – Campo de treino para os miúdos em 
fase de conclusão faltando apenas instalar as balizas e a rede de 
protecção para os quintais;-------------------------------------------------- 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: angelo.sa@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária Pública da C.M.B. realizada em 24/09/08 11 

� Mercado Municipal de Borba – Continuação dos trabalhos, com 
quatro equipas de trabalhadores, tendo em vista a sua conclusão no 
mais curto espaço de tempo possível;-------------------------------------- 

� Continuam os trabalhos de reparação de caminhos rurais, 
nomeadamente o caminho da “Fonte Telheiro” que dá acesso à 
Herdade da Vaqueira, e que já tem alguns trabalhos realizados – está 
a ser dada continuidade a este caminho tendo em vista a sua 
recuperação até a uma parte da auto-estrada;------------------------------ 

� Loteamento de Nossa Senhora da Vitória – Barro Branco – marcação 
e limpeza da estrada que dá acesso às variante, e que passa por detrás 
deste loteamento, para abertura de vala, colocação de cabouco e 
lancil, tendo em vista a sua pavimentação.-------------------------------- 

. O vereador entregou ao restante executivo, para conhecimento, listagem 
com relação de processos de obras particulares, aprovados por despacho 
(durante o período de 05/09/08 a 19/09/08) ao abrigo da subdelegação de 
competências, que lhe foi conferida em 25 de Outubro de 2005. Ficará 
arquivada cópia da referida listagem em pasta anexa.--------------------------- 
 
O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações: ----------------------------------------------- 

� Tendo em conta a continuidade da preparação para a Festa da Vinha 
e do Vinho/08, convocou uma reunião com representantes dos 
restaurantes do Concelho de Borba, com o objectivo de avançar com 
o “ano gastronómico” nos próprios restaurantes. Esta é uma 
iniciativa que está já a funcionar em diversos Municípios em que a 
autarquia se propõe fazer a promoção da gastronomia e que tem por 
objectivo dinamizar e atrair visitantes e clientes aos restaurantes que 
aderirem. Nesta reunião falou-se também na definição da “rota do 
petisco” que consiste na definição de um “petisco”, por parte dos 
restaurantes que aderirem, e que será composto por uma dose 
individual, acompanhada com vinho, a um custo simbólico. Os 
restaurantes aderentes entregarão um documento na autarquia 
confirmando que fizeram todo o circuito, sendo tudo devidamente 
certificado, e haverá um desconto em próximas refeições, para que 
os visitantes regressem aos restaurantes noutras alturas. Esta 
informação vai chegar a todos os proprietários dos restaurantes que 
não estiverem presentes na reunião, dando-lhes também a 
oportunidade de poderem participar nesta iniciativa, caso estejam 
interessados;------------------------------------------------------------------- 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: angelo.sa@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária Pública da C.M.B. realizada em 24/09/08 12 

� Recepção do Dr. Eduardo Feio que visitou o espaço destinado ao 
funcionamento da Loja do Cidadão em Borba. Prevê-se que a loja 
esteja aberta antes do fim deste ano, e será presente em próxima 
reunião o respectivo acordo;------------------------------------------------- 

� Participação em reuniões da Rede Social, onde tem sido debatido o 
diagnóstico social que está a ser ultimado;------------------------------- 

 
O vereador Joaquim Serra colocou as seguintes questões:----------------- 

� No âmbito da realização das Jornadas do Património, e porque não 
foi suficientemente esclarecido, perguntou se a obra de recuperação 
da Igreja das Servas foi da responsabilidade da Câmara ou das 
Paróquias.---------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que a obra foi da responsabilidade da Câmara 
e que foi feito um concurso para a realização da mesma.------------------- 
Já que nada lhe foi transmitido durante o decurso da obra, o vereador 
Joaquim Serra gostaria de ser informado em próxima reunião de todos 
os dados referentes a este concurso.-------------------------------------------- 
� Palacete dos Melos – vai estar aberto para visitas ou vai começar a 

funcionar.---------------------------------------------------------------------- 
O Sr. vereador Humberto Ratado informou que, está bem explicito no 
convite, ou seja, agora vai abrir para as visitas, mas já se começou a 
transferir a Biblioteca Municipal, e logo que haja condições abre 
definitivamente.------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta, que foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 
---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta, composta por doze páginas, que por ele vai ser assinada e por mim 
Aldina Vitória Bilro Vinhas do Maio, Chefe de Secção, que a redigi.-------- 
 
 


